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二零一四年五月八日  

葵青區議會  

第八十九次會議  
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 由：林立志議員、黃炳權議員  

日期：二零一四年四月二日  

議題：本港水資源管理策略  

 

背景：  

  發展局於本年 4 月 2 日回覆立法會的文件顯示，東江水的價格過去 4 年累

升 26.5%，而去年本港水塘的整體溢流量（因水塘滿溢排出的淡水量）逾 4000

萬立方米，相當於同年購入東江水的 5%。  

 

  東江水價格升幅遠高於通脹，港府應與內地當局談判，控制購買東江水的

成本。然而，水務署署長認為升幅合理，東江水價格因應兩地物價及人民幣兌

率差異造成上述升幅。  

 

  此外，根據發展局文件顯示，按 2012-13 年度價格計算，以東江水生產食

水的單位成本為每立方米 8.4 元。 2009 年起，東江水每年加價 5%-6%， 2013

年港府共需斥資 37.43 億購買 8.2 億立方米的東江水。  

 

  發展局局長近日表示，水費已 19 年未有調整，全港現有 14%用戶暫時不

用交水費，因此政府希望逐步收回成本，意味將來可能大幅增加水費，令市民

普遍受影響。  

 

 

問題：  

1.  東江水合約將於年底到期，屆時港府會再與內地洽談，當局可否透露就訂

定新的供水協議進行磋商的進展，以及商議事項是否包括彈性供水？以及

是否有相應措施，以減少本港水塘的溢流量，減少浪費食水？  

 

2.  水務署署長早前表示現正檢討海水化淡的成本收益，預計年底至明年初完

成，然而他指出即使第一階段海水化淡廠投入服務（當局預計最快為 2020

年），亦只能供應全港 5%用水，因此仍要購買東江水。水務署會否計劃加

快研究及加大有關海水化淡廠的計劃，以減少對昂貴及被指受污染的東江

水的依賴？  

 

3.  當局表示會致力改善水管滲漏，以免浪費食水，惟水管滲漏比率過去兩年

只得輕微減幅－每年  1％。當局採取了甚麼措施，以減少水管滲漏？相關

措施的成效為何？有指減少水管滲漏的進展緩慢，原因何在？當局可有甚

麼措施，加大改善水管滲漏的效率？  



參考資料：（審核水務署 2013-14 年度開支預算：

http://www.wsd.gov.hk/filemanager/sc/share/pdf/sfc_c_2013 -14.pdf）  
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